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川崎北ロータリークラブ会報川崎北ロータリークラブ

第 3043例会 令和 6 年 1 月 24 日（水）
　（本年度第 22 回）

点　鐘 帯谷昌充 会長
司会と斉唱 高橋純司 会場監督

半澤剛 ソングリーダー
　「それでこそロータリー」

出席報告 宮崎秀樹 出席委員

会員数 45 名 出席 27 名 欠席 18 名

　（対象外 4 名） 出席率 65.85%

前々回訂正 欠席 19 名 MAKE UP 4 名

　（対象外 5 名） 訂正出席率 75 00%

お客様紹介 帯谷昌充 会長
川崎葬祭具協同組合 理事長
　　　　　　　　斉藤隆 様（ゲスト・スピーカー）
日本オラクル株式会社　寺本健太郎 様（妻鹿会員ゲスト）
公認会計士　蓮原亮 様（妻鹿会員ゲスト）
アルファ不動産 / アルファ行政書士事務所 
　　　　　　　　和田圭介 様（松田会員ゲスト）
アルファ不動産 / アルファ行政書士事務所
　　　　　　　　川井直樹 様（松田会員ゲスト）
川崎鷺沼 RC　小川湧三 様
川崎中原 RC 副会長　小林正樹 様

会長報告 帯谷昌充 会長
1. 能登半島地震災害被災地支援の募金にご協力お願い致します。

幹事報告 妻鹿琢生 幹事
1. 地区からの来信

①  入会 5 年未満の新会員対象の地区フレッシュ交流会のご
案内が届いております。
日時：2024 年 3 月 1 日 ( 金 )15：00 ～ 2 日 ( 土 )12：00
場所：ローズホテル横浜
参加費用：15,000 円 / 人（ラーニング・懇親会・宿泊・朝食付）
申込期日：2 月 9 日 ( 金 )
※対象者の方には、メールでご案内をお送りいたしました。

②  レディース交流会のご案内が届いております。
日時：2024 年 3 月 8 日 ( 金 ) 17：00 ～ 20：00
会場：横浜ロイヤルパークホテル 2F
会費：7,000 円（会員候補者無料）
※今回は、女性会員候補者を同伴いただく男性会員にもご参
加いただけます。
ご参加の方は、幹事または事務局までお知らせください。

③  2024-25 年度「地区補助金」の募集要項と申請書類が届
いております。

申請期間：2024 年 2 月 1 日～ 2 月 29 日
2. 他クラブ例会臨時変更

●  川崎とどろき RC
2 月 8 日 ( 木 ) 移動例会 東京証券取引所
2 月 12 日 ･26 日 ( 月 ) 休会
2 月 14 日 ( 水 ) 6RC 合同例会
　　　　　　　　二子玉川エクセルホテル東急 点鐘 18：00

● 川崎幸 RC
2 月 9 日 ( 金 ) 新川崎 RC と合同例会　点鐘 18：00

● 川崎中 RC
2 月 13 日⇒ 14 日 ( 水 ) 6RC 合同例会
　　　　　　　　二子玉川エクセルホテル東急 点鐘 18：00
2 月 20 日 ･27 日 ( 火 ) 休会

● 川崎鷺沼 RC
2 月 14 日 ( 水 ) 夜間例会 6RC 合同例会
　　　　　　　　二子玉川エクセルホテル東急 点鐘 18：00
2 月 21 日 ( 水 ) 夜間例会を昼例会に変更 ホテル KSP 点鐘 12：30
3 月 20 日 ( 水 ) 祝日休会

● 川崎中原 RC
2 月 15 日⇒ 14 日 ( 水 ) 6RC 合同例会
　　　　　　　　二子玉川エクセルホテル東急 点鐘 18：00

● 川崎ﾏﾘｰﾝ RC
2 月 15 日 ･22 日 29 日 ( 木 ) 休会

● 川崎麻生 RC
2 月 16 日 ( 金 ) 創立記念例会 登戸「柏屋」 点鐘 18：00
2 月 23 日 ( 金 ) 祝日休会

● 川崎西 RC
2 月 23 日 ( 金 ) 祝日休会

● 川崎宮前 RC
2 月 13 日⇒ 10 日 ( 土 ) イオンシネマ新百合ヶ丘
　　　　　　　　　　米山奨学生卒業制作試写会 鐘 12：30
2 月 20 日⇒ 14 日 ( 水 ) 6RC 合同例会
　　　　　　　　二子玉川エクセルホテル東急 点鐘 18：00

委員会報告 大塚正一 地区 RLI 副委員長
3 月 1 日に 5 年未満の方の研修会を一泊二日で行います。該当
する方は積極的に参加されるようにお願いいたします。
2 月 18 日に RLI の卒部コースを聖光学院で行います。今年は
卒業生が非常に少なく、RLI を開かなきゃいけないということ
で、今まで参加されていた方、すでに修了された方のご参加も
お待ちしております。

卓話
川崎葬祭具協同組合 理事長

齋藤隆 様
「最近の葬祭事情」  

川崎葬祭具協同組合は、川
崎市とお葬式に関わる消費
者保護の協定を締結してお
ります。また災害協定も川
崎市と結んでおりまして、
大規模な災害でお亡くなり
になった方を搬送したり等
を全て無償で行う協定を結
んでおります。



本日 累計
ニコニコリポート 26,000 円 634,500 円
ニコニコボックス 0 円 188,000 円

葬儀社は主に 3 つの形態
葬儀社は大きく分けると、専門葬儀社、互助会系葬儀社、ネッ
ト・ブローカー系葬儀社の 3 つに分けられます。
専門葬儀社は地元密着の葬儀屋とか、チラシ広告等をメインに
している葬儀社です。あとは病院などに入っている指定の葬儀
社もあります。
次の互助会系葬儀社は、全国や県内、市内などの規模で展開し
ている大手の葬儀社です。積立金等を積んで行っています。
あと最近増えているのが、インターネットなどでやっている
ネット・ブローカー系葬儀社です。

CM でおなじみの葬儀社の実態
最近テレビの CM でやっている「○○なお葬式」ですが、その
実態は葬儀社ではなく IT 関係の会社で、そこから加盟してい
る葬儀社に送客をしている形なんです。運営元の会社はいろい
ろからくりがあり、最終的にたどり着く親会社はこちらも CM
でやっている有名な葬儀社になります。
この会社は、ほんとに頭のいい方が作られた会社で、平成 30
年 12 月に消費者庁から景品表示法違反で処罰されています。
これは今の CM でもすごく安い値段を掲示していますが、昔の
CM はもっと過激だったため処罰されました。ただ、処分まで
1 年かかるので、その間広告を出したままの状態。課徴金が約
1 億円出ているんですが、それも広告宣伝費として織り込み済
みだったそうです。最初に安いというイメージを植え付け、課
徴金も払おうという戦略だったそうです。
1 番安いので約 8 万円とうたってるんですけど、これでは絶対
できません。この金額で受けた後、加盟葬儀社がどれだけオプ
ションを上積みしてお金を取れるかとなるんですが、同社とし
ては、別に葬儀社がいくら取ろうが関係なくて、紹介手数料が
入ってくればいいだけ。紹介手数料は 40% も取るので、お棺
代等を引いていくと、葬儀社の手元に残るのが数千円という感
じだそうです。でも、仕事欲しさに加盟してしまう葬儀社が増
えております。
ここの仕事が全部悪いかっていうとそうでもなく、加盟店次第
で、いいところに当たる人もいれば、悪いところにも当たる人
もいるそうです。クレームもすごいみたいですが、クレームを
聞き入れてくれないので、我々組合のほうによく問い合わせが
あるのですが、うちでお葬式しているわけではないのでどうに
もできません。具体的にクレームの内容を聞くと、約 8 万円で
頼んだのに、最終的に請求が 50 万円を超えていたとかなんです。
川崎市の方とも話はしているんですけど、契約なので頼んでし
まうとどうにもならないっていうのが実態だそうです。

価格破壊の波は冠婚業界から葬儀業界へ
その「○○なお葬式」の運営会社なんですけど、葬儀業界に来
る前は、結婚式のほうをやっていました。20 年程前からイン
ターネットでやり始めたその会社は、冠婚業界で価格破壊を起
こしてきましたが、そちらがもうだめになったので、今度は葬
儀業界に入ってきました。
冠婚業界はちゃんと普通通りやっているところと、安いところ
に分かれ、中堅の結婚式場はいっぱいつぶれちゃったみたいで
す。葬儀業界でも同じようなことが起きていて、中堅の葬儀社
がどんどん潰れていっております。こちらもだいぶ食いつぶし
てきたみたいで、次は介護のほうに行くそうでございますので、
皆様、気を付けていただいたほうがいいかと思います。

専門葬儀社の特徴
我々専門葬儀社のいい点は、地元密着ですので信用が一番あり
ますし、アクセスの良さ、お客様に担当者を付けるといった形
で親密にやっています。悪い点は、会社によって、さらに担当
者によってレベルの差が結構あります。
あとは病院指定の葬儀社は結構高額な費用になりがちです。病
院に対する契約金みたいなものや病院に常駐するなどの費用が
かかっているからです。
数年前まではこの専門葬儀社の中に、警察専門の葬儀社もござ
いました。警察専門というのは、病院などで亡くならず、例え
ば家で突然とか、交通事故等で亡くなったときには、警察の
管轄になるんですが、警察から葬儀社を紹介していました。そ
こに目を付けた葬儀社がそこから仕事を取っていったのですが、
やりすぎたみたいで、内部から癒着はまずいとの声が上がり、
神奈川県警全体で葬儀社を紹介しちゃいけないとなって、よう
やくここ 2、3 年で普通の形になったのが神奈川県の実態です。

互助会系葬儀社の特徴
互助会系の葬儀社は、全国展開しているものから、県内、市内
に展開しているものもありますが、川崎市内でいうと、セレモ
ニアというのが最大手の互助会になります。
互助会というのは、掛け金を積み立てていくことによって会員
になり、満期になるとそれ以上のサービスが受けられるのがメ
リットで、大手の安心感があります。あとはたくさん自社式場
があります。悪い点としては結構高めで、専門葬儀社と比べる
と、1.5 倍～ 3 倍くらいかかっているのが現状です。積立金で
受けられるサービスか不明朗な部分ですとか、融通性のなさな
どが良くない点なのかなと思います。

ネット・ブローカー系葬儀社の特徴
インターネットを使ったブローカー系葬儀社が最近すごく増え
ています。特徴としてはお店がなくて、ホームページのみで受
け付けていたり、葬儀の受注だけを行って加盟店を増やしてい
くような形です。実態としては仕事をほぼ丸投げしていて、そ
れを丸っと受ける業者もあります。変な話、お葬式が全然わか
らない素人でも葬儀社やろうと思えば、明日から開業できちゃ
うというのがこの業態です。一番危ないのは、何の設備もない
のに葬儀屋ですと言っていたりするので、ホームページだけ見
て、店舗も見ないで頼むのはちょっと危険かなと思います。

ニコニコリポート 加瀬健史 副会場監督
川崎鷺沼RC 小川湧三 様

おせわになります。
川崎中原RC 副会長 小林正樹 様

本日は斉藤様の卓話の応援に伺わせていただきました。
また、日頃より北クラブの皆様には多くにお心遣いを賜り、心
より感謝申し上げます。

川崎中原RC 副会長 小林正樹 様
柳澤先生、有難うございます。心から感謝です。

帯谷昌充 会長、大塚正一 副会長、妻鹿琢生 幹事
本日は多くのゲストの皆様にお越しいただき、ありがとうござ
います。また、斉藤様の外部卓話です。葬儀に関わる裏話、楽
しみにしています。

増強委員会：谷口一成 君
本日は多くのゲストに来会して頂きました。皆様、当クラブの
例会お楽しみください。興味を持たれた方は是非入会を考えて
いただければ幸いです。

インターアクト委員長： 半澤剛 君
ウクライナ大使館に、当クラブはクラーク国際高校と共同でウ
クライナへの募金活動をたまプラーザ駅で実施したことを話し
ましたら、絵手紙展の表彰式には是非出席したいと申しており
ました。

親睦委員会：横山輝昭 君、クルーズ由美子 君、武藤光司郎 君、齊木貴 君
斉藤社長、本日はようこそいらっしゃいました。卓話楽しみに
しております。いつもお世話になり、ありがとうございます。

SAA：高橋純司 君、丸山久 君、加瀬健史 君、峯岸雅宏 君
皆様、毎度ニコニコのご協力ありがとうございます。本日の斉
藤様の卓話、参考になる会員が多くおりますので、謹んで拝聴
させていただきます。

柳澤信夫 君、大部哲也 君、戸川俊雄 君、宮崎秀樹 君
寒波が来ているということです。気合を入れて生活しましょう !!
川崎葬祭具協同組合 理事長 斉藤様の卓話、身近な話として、
聞きたいと思います！
大勢のゲストの方、ようこそおいで下さいました。ありがとう
ございます！

武田信平 君
去る 1 月 20 日に、フロンターレ恒例の新体制発表会見が昭和
音楽大学で開かれ、多くのファン、サポーター、スポンサーの
皆さまに参加して頂きました。フロンターレの新体制発表会
見は、音楽とのコラボを基本にしているので昭和音大、洗足学
園、ミューザ川崎のホールを順番に使わせて貰っています。今
年の圧巻は、川崎大師の藤田貫主と僧侶達による必勝祈願でし
た。読経に合わせて大太鼓、法螺貝が鳴るご祈祷は迫力満点で
した。音楽ホールで必勝祈願を行う、このようなイベントは川
崎でしかあり得ませんね。




